

EL BIEN PÚBLICO

Fundado en 1.º de Marzo de 1873

SUSCRIPCIÓN
En toda España: 1'50 ptas. mes
Número del día: 5 céntimos.
Número atrasado: 15 céntimos.
Teléfono núm 84
DIRECTOR: José Aulestia

Año XL

Mahón, jueves 5 de septiembre de 1912.

Número 11.797

Para vender

Lo está un magnífico motor de dos caballos de fuerza, último modelo americano. Puede funcionar dentro de un bote por tener la ventaja de hacer marcha atrás y adelante, reuniendo por su fácil manejo las mejores condiciones para su empleo en trabajos agrícolas e industriales, va provisto de magneto eléctrico de alta tensión, su consumo en benzina o petróleo es lo más económico que se conoce.

Puede verse funcionando. Para más detalles dirigirse al Representante en Menorca

José Gener Marqués.
Calle Sor Agueda núm. 9.—Ciudadela (Balears). 5-6

DEL CAMPO REPUBLICANO

Liquidación Lerrouxista

Con estos títulos publica «El Mundo», de Madrid, un artículo que dice: «Ha comenzado la liquidación del lerrouxismo, es decir, se ha acentuado, porque el desmoronamiento se inició hace meses. Primero fué en Barcelona, la disidencia de tres concejales, apartados del lerrouxismo, según dicen en su periódico, por razones de pública honestidad. Siguió se a esto la separación de los señores Azzati y Barral, con las numerosas buxtes que en Valencia acaudillan, y atendiendo, según ciertas semiconfecciones periodísticas, a móviles de honestidad política.

Luego, la disolución lerrouxista ha ido acentuándose más y más. Las Juventudes radicales de Barcelona, brazo armado del señor Lerroux, efectúan el ya famoso «último mitin» y dictan aquellas conclusiones a cuya cabeza está la significativa de que si antes de Año Nuevo no se ha hecho la revolución, debe disolverse el partido republicano. Interviene entonces el «caudillo», y para contener a los «jóvenes bárbaros», cuyo radicalismo no es ya el suyo, aun que sigue siendo el que predicara él antes de su «hincamiento», ordena la disolución de la Junta municipal, para sustituirla con otro organismo en que solo estén representadas las sociedades con domicilio propio, medida encaminada a excitar a las revoltosas Juventudes (base de la posición política y económica del señor Lerroux), ya que tienen residencia social en los casinos lerrouxistas de Barcelona.

Por vez primera es desobedecido el jefe. Los que siempre obedecieron sumisamente sus órdenes se vuelven contra él, y, por mayoría de votos, acuerdan no deber acatarse la voluntad del «caudillo». Más, en renglón seguido, comienza la «degringolada», y las Juventudes se van disolviendo una a una, tal vez con vencidas, de que, como dijo en Logroño el jefe, la revolución no se hace ya en las barricadas, sino en las urnas.

Ahora, los Comités radicales de Madrid, viendo que el «caudillo» no acepta el acuerdo de la Junta municipal, que residenció a los concejales lerrouxistas madrileños, se aprestan también a separarse del señor Lerroux. Han roto el fuego el Comité del distrito del Centro, declarándose, en mayoría, disidente del señor del automóvil rojo, y los demás se aprestan a seguir la conducta de esos correligionarios suyos. ¡Y hay que oír a los hasta fanáticos del jefe, poniendo paño al púlpito en contra suya!... Aquí, los lerrouxistas eran pocos; ahora habrá de añadirse: «mal avenidos». Realmente, ello no debe producirse extrarraz, ya que se daba el caso de que los dos concejales que en Madrid tiene el señor Lerroux fueron recientemente ex-

pulsados del partido por la Junta municipal. No nos asombra lo que ocurre. Lo que sí nos maravilla es que haya subsistido tanto tiempo ese núcleo, incoloro en principio y que oyó, predicársele por dogma aquello de que la disciplina es lo fundamental en los partidos, y la ética, lo accesorio; que vio como se condenaba la guerra del Rif, cuando era poder el señor Maurra, y se la patrocinaba gobernando el señor Canalejas; que oyó como «El Progreso» y los diputados provinciales lerrouxistas, certaban contra las mancomunidades, mientras aquí se mostraba convencido de su bondad el señor Lerroux; que oyó en los mítines tantas diatribas contra la antijurídica ley de jurisdicciones, y vio a los parlamentarios radicales encogerse de hombros ante la existencia de ella, bien así como procedió el señor Lerroux cuando el señor Canalejas acertaba golpe de muerte a la inmunidad parlamentaria... Solo en un punto fué constante el lerrouxismo: en lo de impedir el ejercicio de las libertades públicas en Barcelona... ¡Triate constancia esa!

Se ha querido evitar la «debacle» por medios tales como el de llevar a la diputación provincial barcelonesa a quien, como el señor Guerra del Río, tan violentamente levantó en público la bandera de la rebeldía. Pero ¿de qué sirve ello, si el automóvil rojo del señor Lerroux y el suntuoso hotel de la calle de O'Donnell de muestran que el «caudillo» evolucionó sabiamente en ideales revolucionarios? Su autoridad, la autoridad del jefe es desecada. Solo se dobla a ella «El Progreso», cual pudo verse hace poco, cuando un telegrama imperioso del señor Lerroux puso término a la campaña de aquel periódico, que afirmaba haber 20 millones para el reparto en el asunto de las aguas, en cuya «probación» cooperaba en Madrid el jefe de los radicales.

Y lo más curioso del «fregado» actual la actitud de «El Progreso». ¿Qué se da por inminente la disolución de los Comités lerrouxistas en Madrid? Pues éllo—dice—no significa

sinó que tales organismos se refunden en la directiva de la proyectada Casa del Pueblo. Que se deshacen las Juventudes lerrouxista de Barcelona? Pues ello obedece—agarras bien, lectores—a que la revolución es inminente y no se quiere que las Juventudes sean presa de persecuciones judiciales. Cabe mas risueña humorada?

Ocurre lo que debía ocurrir, «afortunadamente». El señor Lerroux se levanta sobre los hombros de los humildes cuando ha agaba sus instintos. Hoy, el periodista de antaño, pobre y modesto, es un respetable propietario, que acude al mitin muy de tarde, no aparece por el Congreso, y ve templarse con dulces realidades de fortuna aquellas exaltaciones que le llevaban a condenar el automóvil como «vehículo de los burgueses». Por bien de España el señor Lerroux es un burgués mas, y así, venturosamente, camina a la tumba un partido sin norte, que no representaba necesidad alguna en la política y que solo pudo dar fe de vida mediante el escándalo callejero.»

AUTOMÓVILES
CHARRON LIMITED
Los más resistentes, de mas rendimiento y mejor construidos.
ALCALÁ, 62.—MADRID
Agentes en las principales capitales
3-12

El Tiempo

Para esta primera quincena hace Sfeijoon los siguientes pronósticos: «Del 5 al 6 será más tranquila la situación atmosférica de la Península, sintiéndose un tanto en el Cantábrico y en el SO. la influencia de las bajas presiones del mar del Norte y del Océano.
El sábado 7 la depresión del mar del Norte tendrá mayor intensidad y descenderá hacia los Países Bajos. Su acción será algo sensible en la Península, particularmente en la re-

gión cantábrica, donde se producirán algunas lluvias, con vientos de entre SO. y NO.

El domingo 8 la fría depresión del Norte se hallará en Suiza y Austria Hungría, reñjándose su influencia en el NE. de España; y otra depresión oceánica pasará a lo largo de Galicia, causando algunas lluvias en esta región.

Del 9 al 10 evolucionará por las islas Británicas y mar del Norte un centro de bajas presiones que producirá algunas lluvias y tormentas desde NO. y N. hasta las regiones centrales, con viento del segundo al tercer cuadrante.

El miércoles 11 será mejor la situación pues solamente ejercerá alguna influencia en el SO. el núcleo de fuerzas que se formará en la bahía de Cádiz.

El jueves 12 empezará a perturbarse el estado atmosférico de la Península, porque el núcleo de fuerzas de la bahía de Cádiz penetrará en nuestro SO. y a la vez descenderá por las islas británicas una depresión. Se registrarán algunas lluvias y tormentas, principalmente desde Andalucía y Extremadura al Centro, con vientos variados.

El viernes 13 la depresión de las islas Británicas se hallará en el canal de la Mancha y N. de Francia, y el núcleo de fuerzas del SO. avanzará hacia el E. y NE. de España. Se perturbará más la situación en nuestras regiones, y se producirán lluvias y tormentas, especialmente desde el Cantábrico y Centro al Mediterráneo superior, con vientos de entre SO. y NO.

Del 14 al 15 evolucionarán núcleos de fuerzas en el golfo de Génova y en Argelia, los cuales ocasionarán algunas lluvias y tormentas en Levante, particularmente el sábado 14, con vientos de entre NO. y NE.»

MONADAS

Verdaderas monadas son las silitas para niño y bebé que ha recibido la casa SINTES.
Almacén de Muebles.

Casa para vender

Lo está una en la villa de Alayor, situada en la parte más céntrica y alegre de la población.

Darán razón en la calle Mayor, 19, en Alayor.

Descanso dominical

El señor Gobernador civil de la provincia ha publicado la siguiente circular recomendando el cumplimiento de la ley del descanso dominical.

Dice así: «Descanso el Gobierno de Su Majestad que la Ley del Descanso Dominical fecha 3 marzo de 1904. Reglamento para su aplicación de 17 abril de 1905 y demás disposiciones aclaratorias publicadas con posterioridad tengan el más exacto cumplimiento en todas las provincias y aunque por este Gobierno se ha procurado que así sea en las diferentes órdenes dirigidas a las Autoridades y Circulares publicadas en este periódico oficial, deseando atender las exhortaciones del Excelentísimo señor Presidente del Consejo de Ministros, encargo por la presente a los señores Alcaldes y demás Autoridades dependientes de la mía, procuren por cuantos medios estén a su alcance que aquellos preceptos legales tengan rigurosa observancia en sus respectivas jurisdicciones.

Especialmente los señores Alcaldes deberán cuidar ejerciendo rigurosa vigilancia de que en sus términos municipales no se infrinjan las leyes de referencia, ordenando a sus

dependientes les denuncien cuantas infracciones observen para su debida represión de la cual darán inmediatamente cuenta a este Gobierno como está ordenado, debiendo prevenirles que estoy dispuesto a exigir el cumplimiento de esta Circular por todos los medios legales de que dispongo.
Palma 30 de agosto de 1912.—El Gobernador, Agustín de la Serna.»

Acuerdo de la Comisión Provincial en la sesión de ayer día 4

La Comisión provincial en funciones de Diputación, a propuesta de don Juan Victory, y previa la declaración de urgencia que previene el párrafo 3.º del art. 98 de la ley orgánica de 29 de Agosto de 1882, ha acordado por unanimidad acudir al Excmo. señor Ministro de la Guerra en súplica de que se sirva presentar a las Cortes el oportuno proyecto de ley reformando la de Reclutamiento y Reemplazos del Ejército de 29 de junio de 1911, creando y organizando Comisiones Mixtas de Reclutamiento en las Zonas de Menorca e Ibiza a fin de evitar que los reclutas naturales de aquellas islas y los padres y hermanos de éstos que tengan algún impedimento físico como causa determinante de sus exenciones no tengan que trasladarse a la capital para asistir al juicio de las mismas, que actualmente únicamente en ella se celebra.

Como se desprende del anterior acuerdo, no es cierto que la Diputación Provincial no tenga más objetivo que la centralización en Palma de todos los servicios, como tantas veces se ha propalado; muy al contrario, procura siempre el mejor servicio para las islas hermanas, y en este acuerdo se patentiza sus grandes deseos de que los mozos de Menorca e Ibiza tengan una zona propia y no se vean precisados a sufrir las naturales molestias del viaje y de los gastos consiguientes.

Quedamos muy agradecidos a la Diputación provincial, y natural-

ULTIMOS DIAS

Jamás como ahora volverá a presentarse ocasión de comprar toda clase de artículos propios para vestir, de señora y caballero, a precios tan baratos como los que vende los

Almacenes Santa María,

en los pocos días que restan de la gran liquidación que está efectuando.

Liquidación verdad! Precios nunca vistos! Arravaleta, 1 y Nueva, 45

Noticias militares

Cesa como Ayudante de General segundo Jefe del Gobierno Militar de esta Plaza, el Teniente Coronel de Estado Mayor señor don Sabas Alfaro.

El Ministro de la Guerra ha dispuesto que las cajas de recluta se envíen telegráficamente hoy 5 el número de reclutas que se han acogido a los beneficios de la cuota militar, consignando separadamente los comprendidos en los artículos 267 y 268 de la ley de 27 de Febrero último.

Probablemente, en la propuesta del presente mes, en el arma de infantería ascenderán al empleo inmediato 5 Tenientes Coronales, 14 Comandantes, 16 Capitanes y 117 primeros Tenientes.

MAHON

Hoy ha tenido lugar el casamiento de don José Peré Raluy, médico homeópata que ejerce en esta ciudad, con la señorita doña María Mercadal Montañari, hija de nuestro amigo don Juan Mercadal y Pons.

La ceremonia se ha verificado en el oratorio privado, propiedad del padre de la novia, bendiciendo la unión don Jacinto Peré Vidaller, Dignidad de Maestrescuela de la Catedral de Gerona y tío carnal del contrayente ayudado del reverendo señor Panedas.

Fueron testigos por parte del novio don José Mayoral y por parte de la novia su hermano mayor don Juan. Los desposados salieron para la finca «Acaufar», donde les deseamos pasen una feliz luna de miel.

En el vapor «Mahón» ha llegado de la capital de la provincia nuestro distinguido amigo el diputado provincial y jefe del partido conservador don Juan Victory Tauravill.

Tanto el Teatro Principal como el de Verano anuncian una sesión para hoy jueves día de moda. En el primero de dichos teatros, además de un selecto programa se estrenará a famosísima película di-

vidada en dos partes «Genio maléfico», cinta que ha sido muy aplaudida por su argumento altamente interesante.

En el de Verano no puede ser más atrayente el programa; toda cuanta película se exhibirá será de estreno, entre las cuales resaltará indudablemente la titulada «Generosa acción» de largo metraje.

Los precios no pueden ser más reducidos, tanto en el Principal como en el Verano.

A las seis y media de la tarde de ayer y después de terminada la descarga de carbón que condujo el vapor «Sifurán», abandonó este puerto para dirigirse a València.

Esta mañana ha fondeado en este puerto el vapor «Mahón», habiendo conducido pasaje, correspondencia y carga general.

Esta tarde a hora de itinerario ha salido para Barcelona, Mañana debe llegar en viaje de Barcelona y Alcedia el vapor «Monte Toro».

Como de costumbre en la noche de hoy en el paseo de Isabel II ejecutará la banda municipal un selecto programa de piezas.

En otro lugar de esta edición publicamos íntegro el acuerdo de la Comisión provincial respecto a la creación en Menorca e Ibiza de una zona de reclutamiento.

En el escaparate de la acreditada tienda de don Antonio Tuduri, calle de la Arravaleta, se halla expuesto el objeto de arte que ha de ser entregado a la trainera de diez y seis remos que resulte vencedora en la regata que ha tener lugar en este puerto por la tarde del día de Nuestra Señora de Gracia.

Hemos recibido un atento B. L. M. de don Antonio Alcover, empresario del cine instalado en el teatro de la calle de Roig, número 6, invitándonos a las sesiones cinematográficas que empezarán hoy.

Sinceramente agradecemos la invitación. Damos a tan buen amigo la más cordial bienvenida.

Hoy ha contraído matrimonio en la Parroquia de Santa María, don Antonio Síntes Pujol con la distinguida señorita Margarita Pons Camps apadrinando el acto por parte del novio don José Pons, Oficial de Correos, y por parte de la novia don Miguel Salom, fabricante de calzados.

Felicitemos a los recién desposados quienes han salido para el predio «Sergusim», deseándoles una eterna luna de miel.

LOTERIA NACIONAL

Segun las listas oficiales llegadas en el correo de ayer correspondientes al sorteo de 31 de Agosto último han obtenido premio de 300 pesetas los billetes siguientes.

- 1.ª serie: núms. 24.481-24.484
2.ª idem idem 24.481-24.481
3.ª idem idem 6.072-24.481
24.484 que fueron expedidos por la Administración de Loterías número 3 de esta ciudad (Arravaleta 27).

Habiéndose levantado el primero de este mes la veda y siendo muchos los aficionados a la caza en esta isla, creemos oportuno hacer algunas aclaraciones sobre la ley de caza.

Cazar, bajo la denominación genérica en este sentido, todo arte lícito y todo medio legal de buscar y perseguir, acosar, aprehender o matar, para reducirlos a propiedad particular, animales fieros o salvajes, es decir, a aquellos que viven en completa libertad por los montes, campiñas, bosques, lagunas, marinas, etc. etc. el cazador usará como arma cualquier artefacto que dispare con pólvora y perdigones para matar las distintas especies de caza mayor. En las praderas, como todo el mundo sabe, se usan las escopetas, ya sean centrales, haesmerless, Lefochaux, pistón, etc. en las segundas, los rifles, carabinas y las escopetas rayadas.

El derecho de cazar corresponde a toda persona mayor de quince años que se halle provista de la correspondiente licencia de escopeta de caza y para cazar al cazador el cazador. Este derecho puede ser tanto en los terrenos del Estado, de los pueblos, comunidades, civiles o fincas de propiedad particular que no estén vedados.

En los que estén visiblemente cerrados o acotados, sólo podrán cazar los dueños o arrendatarios, o las personas a quienes aquellos autoricen precisamente por escrito.

Los vedados, para ser tenidos por tales, deberán llenar las condiciones que establece la ley de acotamientos, como también las disposiciones vigentes sobre tributación, y tener en sus límites a todos aires, en sitios fácilmente legibles, tablas o piedras con letras que digan: «Vedado de caza», «Terreno acotado», etc. En estos terrenos sólo se podrá cazar con permiso del dueño o arrendatario.

El cazador que usando de su derecho de caza, desde una finca donde le sea permitido cazar, hiciera una pieza de caza menor que cae o entra en propiedad ajena, tiene derecho a ella, pero no podrá entrar en esta propiedad sin permiso del dueño, cuando la heredad esté materialmente cerrada por esto, tipa o vallado, si bien el dueño de la finca tendrá el deber de entregar la pieza herida o muerta.

Cuando la heredad no está cerrada materialmente, el cazador podrá penetrar solo a coger la pieza herida o muerta, sin permiso del dueño, pero será responsable de los perjuicios que cause.

Se prohíbe en todo tiempo la caza con hurón, lazos, perchas, redes, liga y cualquier otro artificio. Se prohíbe igualmente la formación de cuadrillas para perseguir las perdices a la carrera, ya sea a pie o a caballo.

Se prohíbe también cazar de noche con luz artificial y con cerremos. Toda caza que da terminantemente prohibida en los días de nieve, en los de niebla y en los llamados de fortuna.

El período de caza termina el 15 de febrero.

Pasajeros salidos ayer noche para Palma a bordo del vapor «Correo de Isla de Menorca».

Don Daniel Lecina; Miguel Pons; Pedro Miró; Francisco Cuares; y Miguel Roger.

CUBA EN EUROPA

De número en número adviértese más exquisito gusto en la confección de la revista «Cuba en Europa» que se publica en Barcelona y que tiene a dar a conocer, bajo todos sus aspectos al país cubano, uno de los más hermosos y progresivos de América Latina. Los comerciantes e industriales de todos los países que deseen entrar en relaciones con la prospera República cubana, tienen en esta Revista un valioso auxiliar.

Las fuentes naturales, cubanas de allende las montañas mercantiles, agrícolas e industriales que, con gran rendimiento, son susceptibles de explotación, y los variados medios que puede emplearse para trabajar en la joven República, con resultados positivos, todo esto, encontrará en «Cuba en Europa» revista de inapreciable valor para los numerosos buscadores de países europeos, lugar adecuado para el desarrollo de sus actividades en la esfera económica.

El texto del número a que nos referimos es muy variado. Sobre todo un artículo, sumamente interesante, en el que se da cuenta de los Presidentes que ha habido en Cuba, a contar desde el año 1869. Ese trabajo va ilustrado con ocho retratos, principiando por el de Carlos Manuel de Céspedes primer Presidente, y concluyendo con el del general José Miguel Gómez, actual Jefe del Estado cubano. Asimismo es muy interesante un artículo relativo al insigne pintor catalán Nicolás Raurich. Ilustran este trabajo unas hermosas reproducciones de cuadros de dicho genial artista.

Gran número de notas gráficas, cuadros de actualidad, retratos de personalidades ilustres de Cuba, vistas del interior de Cuba, etc., dan el mayor realce a este número, sin duda uno de los mejores que se han publicado de la revista «Cuba en Europa».

Esta sigue regalando a sus nuevos suscriptores un magnífico Album que contiene más de cien vistas del hermoso país cubano.

Recaudado por concepto de suscripciones el día 30 de Septiembre: Primera tarifa 1.470,96 ptas. Segunda idem

Gran número de notas gráficas, cuadros de actualidad, retratos de personalidades ilustres de Cuba, vistas del interior de Cuba, etc., dan el mayor realce a este número, sin duda uno de los mejores que se han publicado de la revista «Cuba en Europa».

Esta sigue regalando a sus nuevos suscriptores un magnífico Album que contiene más de cien vistas del hermoso país cubano.

Recaudado por concepto de suscripciones el día 30 de Septiembre: Primera tarifa 1.470,96 ptas. Segunda idem

Recaudado por concepto de suscripciones el día 30 de Septiembre: Primera tarifa 1.470,96 ptas. Segunda idem

Obleas Mágicas de GESSLER

para el dolor de cabeza. Las Obleas de GESSLER poseen el don de curar el dolor de cabeza o la neuralgia, náuseas, y esto lo curan en unos 20 minutos. Cada cajita contiene un folleto que es muy conveniente leerlo. De venta en farmacias.

1967

L. Pons Marqués Médico Oculista Consulta de 12 a 1 y media y de 3 a 4 CALLE S. FERNANDO, 3

CULTOS

Santo de hoy.—tos Lorenzo Justiniano, Rómulo, Urbano y Obduia Virgen. Santo de mañana.—Stos. Eleuterio abad, Eugenio, Patronio y el beato Juan de Ribera.

Mañana, primer viernes de mes, en Santa María a las 6, se meditarán los Pasos del Viacrucis; a las 7 se descubrirá S. D. M. Estación mayor y misa meditada. Comunión general, etc. de la Sagrada Corazon, y el ejercicio del Apostolado de la Oración, a fin bendición por el Santísimo Sacramento y reserva. También habrá misa y Comunión de designario al Sagrado Corazon de Jesús en San Francisco de Asís a las 5, en San José a las 6, en el Sagrado Corazon a las 6 y media, en el Asilo de Huérfanas a las 7 y en el Carmén a las 7 y media. Por último, misa piadosa, ejercicio de reparación, en las Religiosas. Concepcionistas.

entre a obnervatio, rionerit de b

COTIZACIONES

Table with financial data under 'CREDITO' and 'MERCANTIL' sections, listing various bank and market rates.

Table titled 'Cotización de la Plata' showing prices for various types of silver and gold.

Table listing prices for various commodities like Borax, Oxid, and Plata fina.

Text block containing information about 'Crisoles ingleses' and 'Banco de Menorca'.

Text block containing information about 'Libras cheque' and 'Pagamos el cupón de la Deuda'.

Text block containing advertisements for 'Se desea comprar una casa' and 'Helados'.

Conferencias telegráficas
Servicio especial de nuestro corresponsal en Barcelona

De Madrid

Multiple news items from Madrid, including 'Salida de Pidal', 'Jornada Regia', and 'Declaraciones de Canalejas'.

News items from other regions: 'Murcia', 'Guipuzcoa', 'Sevilla', 'Mallorca', 'Santander'.

News items from other regions: 'Zamora', 'Orense', 'Coruña', 'Teruel'.

News items from other regions: 'Del Extranjero', 'Tanger', 'Subasta', 'Consultorio Juridico'.

Table of 'VALORES LOCALES' (Local Values) listing various stocks and bonds with their respective prices.

Text block containing 'Espectáculos' (Theater) and 'PÉRDIDA' (Lost) notices.

ARTRITISMO-REUMA

GOTA-CALCULOS

evita y cura el

AGUA THERMION, de Caldas de Montbuy

UNICA que evita APOPLEJIA.

El agua de mesa más pura que se conoce en previsión de EPIDEMIAS e infecciones.

Depósito en Mahón: Don José Codina Cortada
Plaza del Príncipe 10

39=75

Talleres Tipográficos de Sucesores de Parpal

R. Abundancia 16---Sucursal Nueva 10.

En estos Talleres se ha recibido un bonito surtido en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc. etc.

Impresos oficiales a precios reducidos

Libretas de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, expedientes matrimoniales, permisos para construcción de botes, etc. etc.

En la sección de librería, libros de comercio de toda clase de rayados, libretas, agendas, cuadernos de notas y existencia en artículos de escritorio última novedad.

Especialidad en tarjetas de visita y comerciales, en participaciones matrimonio y de natalicio.

Para Montevideo y Buenos-Aires

Servicios de la Compañía Transatlántica

Saldrá de Barcelona el 18 y 21 Septiembre de 1912

Saldrá de Montevideo y Buenos-Aires los magníficos vapores

Tomasa Savoia SALTA

Y extraordinario también el vapor español Alfonso XIII

que harán su travesía en 15 días. Para informes y demás, dirigirse: en Ciudadela a D. Juan Lopez, Alfonso XIII número 45, y en Mahón a D. José Llopis, Norte, número 11.

Société generale de Transports maritimes a vapeur

Línea de Buenos-Aires

Saldrá de Barcelona el 21 Septiembre directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

VALDIVIA

admitiendo carga y pasaje. Consignatarios en Barcelona: Ripoll y C.ª, Dormitorio en San Francisco, 25 principal. — Barcelona. Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.

OSRAM

Nueva Lámpara Irrompible

Filamento de hilo estirado SUPERIOR A TODAS Hojalatería de Lorenzo Conforto PORTAL DE MAR 16.

Lámpara eléctrica METAL

La más sólida, la más duradera y la más económica de las fabricadas hasta hoy, es la lámpara METAL, marca C. G. E. Se vende al precio de 2 pesetas cada lámpara de 25 bujías en casa de

Jaime Timoner Vidal

Calle Menor número 26 Alayor

Dinamógeno

El desequilibrio nervioso trae como consecuencia la irritabilidad de los centros nerviosos, cerebro y médula, produciendo insomnio, debilidad general y en muchos casos la

NEURASTENIA acompañada de pérdida de memoria, apatía, demacración, histerismo, inapetencia.

EL MEJOR TONICO para curar estas afecciones, es el Dinamógeno Saiz de Carlos, que activa la nutrición de los sistemas muscular, óseo y nervioso, fortificándolos y equilibrando sus funciones, por lo que cura el

RAQUITISMO, recetándolo los médicos para todas las afecciones en que están indicados el aceite de bacalao y las emulsiones de éste con hipofosfatos, sobre los que tiene la ventaja de ser mejor de tomar, abrir el apetito, no cansar al estómago; tonifica y nutre más, pudiéndose usar lo mismo en verano que en invierno y lo toman los Niños con verdadero placer, á los que transforma de pálidos y anémicos, en sonrosados y fuertes con solo el uso de dos frascos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 20, MADRID. Se remite folleto á quien lo pida.

Verdadera ganga

Vendo un gramófono superior con 42 piezas de óperas, zarzuelas y bandas de música, a precio baratísimo; también tengo dos máquicas, marca Singer, a 50 pesetas una, y una porción de muebles de lance de todas clases a precios nunca vistos.

Se compran toda clase de muebles y objetos antiguos, 6, Cuesta Vieja, 6, Almacén de los L'ones, cerca de la Pescadería.

PARA VENDER

Dos viñas muy cerca de la población. Para informes: José L'opis, Norte, 11 Mahón.

Taller de encuadernaciones

Precios reducidos

Imprenta de Sucesores de Parpal

Rampa de la Abundancia, 16.

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16.-Mahón

PORQUÉ?

no se desembaraza Vd de esta enfermedad de la piel inmediatamente y para siempre de esta úlcera, de este eczema varicoso que le rinde á Vd la vida insulfrible?

PORQUÉ?

conserva Vd esta enfermedad cuyas consecuencias pueden ser gravísimas?

PORQUÉ?

no emplea Vd inmediatamente el nuevo método del Señor L. RICHELET.

Sin embargo no hay vacilación posible, porque Vd no puede ignorar las curaciones, muchas veces inesperadas, obtenidas en su comarca.

INFORMESE Vd y emplee, sin más tardar, este tratamiento; eso es el mejor consejo que le podemos dar.

Pídase hoy mismo un folleto ilustrado en lengua española al autor: Sr. RICHELET, 6 al depositario general en España D. FRANCISCO LOYARTE, drogueria, calle San Marcial, 33; SAN SEBASTIAN, y será remitido gratuitamente.

L. RICHELET, 13, rue Gambetta, SEDAN (Francia)

Depositerio general para toda España

D. FRANCISCO LOYARTE

San Ignacio Loyola, 9 - SAN SEBASTIAN.

Deposito en todas las buenas Farmacias y Droguerías.

VICHY CATALAN

Balneario de primer orden. — Temporada de 1.º de Mayo a 30 de Octubre. — Montado a la altura de los mejores del extranjero. Situado entre la estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona). Teléfono de la red de Gerona combinada con la red de Barcelona. Distancia de Barcelona: En tren ligero, 2 horas 30 minutos; en tran correo, 3 horas.

Aguas mineral-medicales, termales de 60°, alcalinas, bicarbonatado sódico de fuerte mineralización, son las más aconsejadas por todas las eminencias médicas para la completa curación del Reumatismo y Artritis en todas sus formas y de la Gota, así como también para combatir las afecciones del Estómago e Intestinos, los trastornos del Hígado, la Diabetes y las lesiones de los Riñones, principalmente la Albuminuria.

ADMINISTRACIÓN: Rambla de las Flores, 18, entr. suelo. — BARCELONA

El más poderoso de los reconstituyentes

PHOSPHO-CACAO

El más exquisito de los desayunos

José Codina Cortada. — Plaza del Príncipe 10.